



## Notre charte environnementale

Convaincus que le nécessaire changement dans nos habitudes de vie ne constitue pas une contrainte mais un enrichissement, nous avons voulu développer un concept d'hébergement qui concilie les prestations d'un établissement de luxe avec une empreinte environnementale réduite.

### Gestion eau & énergie

- Vous êtes dans une maison **passive et bioclimatique** à ossature bois, première réalisation mondiale du concept PopUp House (labellisé French-Tech) pour une maison particulière
- Votre consommation électrique est approvisionnée à **45% par l'énergie solaire** grâce à 30 panneaux photovoltaïques de dernière génération (9Kw) et d'une borne de recharge pour véhicules électriques (recharge offerte). Production annuelle 12 MWh
- Vos besoins en chaleur et en froid sont exclusivement produits par des **pompes à chaleur**
- Le traitement des eaux usées est entièrement naturel, grâce au procédé de phytoépuration (traitement par les plantes)
- Le potager en **permaculture** et le jardin méditerranéen (sans produits phytosanitaires) bénéficient d'une importante réserve d'eau de pluie de 10m3 pour leur arrosage
- Les sources de lumière artificielle sont à 100% des LED
- Nous avons installé des économiseurs d'eau/réducteurs de pression sur les robinets et les douches afin de ne pas épuiser la ressource
- Notre piscine est traitée au sel et possède une couverture thermique pour réduire l'évaporation
- Nous relevons chaque mois nos consommations d'eau et d'électricité pour mieux les gérer
- Nous avons des détecteurs de présence/minuterie pour l'éclairage extérieur afin de limiter le gaspillage d'énergie

### Déchets

- Le traitement des déchets fait appel au tri sélectif et au **compostage**
- Nous trions même les biodéchets pour une valorisation avec nos poules et notre composteur ;
- Nous travaillons avec une majorité de produits en vrac pour limiter les emballages inutiles
- Nous ne proposons aucune vaisselle jetable

### Bien-être

- Nous pouvons proposer des **repas sans viande**, et nous adapter à certains régimes particuliers
- Les produits de toilette et les produits de nettoyage sont **écolabellisés** (gels douche bio, vinaigre blanc, bicarbonate de soude, savon noir) offrant une meilleure qualité de l'air et de l'eau et moins de risques pour la santé
- Plus de 90% des produits alimentaires consommés sont **bio** (même le pain) et/ou faits maison
- Pour le bien-être de nos équipes et le vôtre, nous avons banni la Javel, irritante pour les voies respiratoires et toxique pour les organismes aquatiques

### Sensibilisation

- Nous suivons des **formations spécifiques** sur les enjeux de durabilité, de la préservation environnementale, de la RSE ; Elodie est également animatrice de La Fresque du Climat
- A chaque fois que c'est possible, je fais les courses en **vélo électrique** (et ils sont à votre disposition gratuitement pour aller en ville ;)
- Nos prestataires et fournisseurs sont sélectionnés pour leurs engagements durables et sociaux
- Chaque année nous nous engageons sur de nouveaux critères pour parfaire notre démarche, n'hésitez pas à nous faire remonter vos idées !

**Merci de nous soutenir dans notre démarche lors de votre séjour !**

Afin de concrétiser notre engagement et de nous inscrire dans une démarche d'amélioration continue, **nous sommes en démarche de labellisation pour obtenir le label Clef Verte.** Le label Clef Verte distingue les hébergements touristiques et les restaurants engagés dans une démarche environnementale volontaire, performante et dynamique. Le label est attribué annuellement par un jury indépendant constitué d'experts et de professionnels du tourisme et de l'environnement.



## Our environmental charter

Convinced that the necessary change in our lifestyle is not a constraint but an enrichment, we wanted to develop an accommodation concept that combines the benefits of a luxury establishment with a reduced environmental footprint.

### Water and Energy Management

- You are in a **passive and bioclimatic house** with wood frame, first world realization of the PopUp House concept (labeled French-Tech) for a private house
- Your electricity consumption is 45% supplied by **solar energy** thanks to 30 latest generation photovoltaic panels (9Kw) and a charging station for electric vehicles (free charging). Annual production 12 MWh
- Your heat and cold needs are produced exclusively by **heat pumps**
- Wastewater treatment is completely natural, thanks to the process of phytopurification (treatment by plants)
- The **permaculture** vegetable garden and the Mediterranean garden (without phytosanitary products) benefit from a large reserve of rain water of 10m<sup>3</sup> for their watering
- Artificial light sources are 100% LED
- We have installed water savers/pressure reducers on faucets and showers so as not to exhaust the resource
- Our pool is salt treated and has thermal cover to reduce evaporation
- Every month we record our water and electricity consumption to better manage them
- We have presence detectors/timer for outdoor lighting to limit energy waste

### Waste

- Waste treatment involves recycling and composting
- We even sort bio-waste for recycling with our hens and **composter**
- We work with a majority of bulk or bulk pack products to minimize unnecessary packaging
- We do not offer disposable tableware

### Wellness

- Toiletries and cleaning products are **eco-labelled** (organic shower gels, white vinegar, baking soda, black soap) offering better air and water quality and less health risks
- Over 90% of food consumed is **organic** (even bread) and/or homemade
- We can offer **meatless meals**, and adapt to specific diets
- For the well-being of our teams and yours, we have banned bleach, irritating to the respiratory tract and toxic to aquatic organisms

### Awareness

- We follow **specific trainings** on sustainability issues, environmental preservation, CSR; Elodie is also facilitator of the Climate Fresk
- Whenever possible, I do the shopping by **electric bike** (and they are available for free to go to the city;-)
- Our service providers and suppliers are selected for their sustainable and social commitments
- Every year we commit to new criteria to perfect our approach, do not hesitate to send us your ideas!

**Thank you for supporting us during your stay!**

In order to realize our commitment and to be part of a continuous improvement process, **we are in the process of labeling to obtain the Green Key label.**

The Green Key label distinguishes tourist accommodation and restaurants committed to a voluntary, efficient and dynamic environmental approach. The label is awarded annually by an independent jury of experts and professionals in tourism and the environment.